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8 мая активисты возложили 
венки и цветы на братском 

мемориальном воинском захоро-
нении к памятнику Неизвестно-
му Солдату, склонили головы у 
могил воинов, павших смертью 
храбрых, почтили память героя-
земляка Матвея Кузьмина.

В день Великой победы – 
9 Мая краснознамённая ко-
лонна коммунистов прошла в 
торжественном шествии «Бес-
смертного полка». Члены Вели-
колукской городской партийной 
организации КпрФ несли копии 
Знамени победы, советские и 
партийные флаги, а также пор-
трет генералиссимуса Сталина. 
Молодое поколение – внучки ком-
муниста Леонида Николаевича 
Леоненко анастасия и Софья – 

торжественным маршем в день победы
8 и 9 мая коммунисты великих Лук – древнего города воинской славы – приняли участие в торжественных мероприятиях, 

посвящённых 77-й годовщине Победы советского народа в великой отечественной войне.

Идея заготовить красные фла-
ги для водружения на рейхстаг 
прозвучала 9 апреля 1945 года 
на совещании начальников по-
литотделов всех армий 1-го 
Белорусского фронта. Задачу 
взяли на себя представители 
3-й ударной армии, сделавшие 
девять штурмовых флагов из 
красной ткани немецкого про-
изводства по образцу государ-
ственного стяга СССр. Художник 
В. Бунтов наносил звезду, серп 
и молот при помощи трафарета 
и от руки. На древки распили-

В общей колонне коммуни-
сты с гордостью несли не только 
портреты своих родственников-
фронтовиков, тружеников тыла, 
но и красные знамёна, под ко-
торыми Красная армия побе-
дила в Великой отечественной 
войне, а также копию Знамени 
победы, флаги СССр и КпрФ. 
Во главе колонны с портретами 
полководцев победы шли дети и 
внуки коммунистов. Дочери Ива-
на Михайловича александрова 
несли фото своего отца – заслу-
женного ветерана партии, комму-
ниста, участвовавшего в штурме 
рейхстага и оставившего свою 
подпись на нём.

В памятных мероприятиях 
традиционно приняли участие 
первый секретарь Великолук-
ского городского комитета КпрФ 
Николай алексеевич Чувайлов, 

несли фотографии Маршала Со-
ветского Союза Малиновского и 
командующего Военно-морскими 
силами СССр Кузнецова.

77 лет назад закончилась 
Великая отечественная война, 
которая унесла почти 27 миллио-
нов жизней. она по-прежнему 
остаётся в памяти поколений. 
по крупицам люди собирают 
подлинные свидетельства того 
времени в стремительно редею-
щих рядах ветеранов.

приказ водрузить красный 
флаг на рейхстаг отдал Сталин. 

ли обычную доску. В ночь на 22 
апреля штурмовые флаги раз-
дали представителям девяти 
стрелковых дивизий 3-й удар-
ной армии. В их числе было и 
полотнище № 5, переданное 
150-й стрелковой Идрицко-
Берлинской ордена Кутузова 
дивизии под командованием 
генерала Василия Шатилова. 
Именно этому флагу было суж-
дено стать Знаменем победы. 
1 мая 1945-го на здании парла-
мента Германии, над которым 
взвился флаг победы, появи-

лись первые надписи советских 
солдат, среди которых есть и 
такая: «развалинами рейхстага  
удовлетворён».

События на Украине застав-
ляют многих задуматься над тем, 
во имя чего воевали солдаты 
Великой отечественной, какой 
ценой была завоёвана победа. 
Сегодня учащимся школ нужно 
говорить о том, какое важное 
значение имело взятие рейхста-
га, объявленного в СССр глав-
ным символом гитлеровской Гер-
мании. Неслучайно фотография 

водружения Знамени победы на 
здание немецкого парламента 
вошла в мировую историю как 
безоговорочный триумф совет-
ских войск над нацизмом, и мы 
не должны допустить, чтобы он 
вновь поднимал голову и угро-
жал нашей родине.

Как многоводная река про-
текала колонна «Бессмертного 
полка» по проспекту Ленина.   
Великолучане несли портре-
ты бабушек и дедушек, отцов 
и матерей, дорогих для них  
людей.

ветераны партии КпрФ В. Л. 
Большакова, п. Г. Васильев, 
Ю. Н. Дудник, а. а. толубаева, 
т. а. алексеенкова, депутаты 
городской Думы Д. п. Богданов, 
К. Ю. Геворгян, коммунисты  
Л. Н. Леоненко, Н. а. Штыли- 
на, е. В. Стешина, п. М. Богданов, 
В. И. пугачёва, М. М. Дунаева,  
Г. В. пынькова, М. Кудрявце-
ва, сторонники нашей партии  
а. С. Быстрова, С. Королюк,  
а. Карпов и многие другие. 

Соб. инф.
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Когда сегодня иные рети-
вые пацифисты кричат, 

что никакого нацизма, а равно и 
фашизма на Украине не было и 
нет, это вызывает недоумение. 
Достаточно было бы офици-
ально разрешённых факельных 
шествий по Киеву, или присвое-
ния в 2009 г. Бандере звания 
Героя Украины, или установ-
ления бюста или барельефа в 
честь какого-нибудь нацистского 
упыря, чтобы утверждать на-
личие на Украине коричневой 
чумы. а мы помним и знамёна 
со свастиками, и повсеместное 
вскидывание в приветствии рук, 
и вольфсангель на шевронах 
укровояк, и речовки, копирую-
щие нацистское приветствие 
«Heil Hitler! Sieg Heil!» («Слава 
Гитлеру! победе Слава!») или 
лозунг «Deutschlandüberalles» 
(«Германия превыше всего»), 
и государственные праздники, 
посвящённые оУН-Упа (ор-
ганизация запрещена в рФ), и 
избиение ветеранов или про-
сто участников «Бессмертного 
полка», и распеваемую по всей 
Украине от мала до велика ду-
рацкую песню «Батько наш – 
Бандера, Україна – мати», и 
много чего другого. 

Искреннее отрицание фашиз-
ма на Украине, а также искреннее 
недоумение по этому поводу свя-
заны с искренним непониманием 
сути этого государства. Дело в 
том, что постсоветская Украина 
– страна бандеровская. Банде-
ровская не только по идеологии, 
но даже по устройству, по этике 
и эстетике. те самые существа, 
что когда-то сидели в схронах и 
вылезали ради массового садиз-
ма, расползлись по всей стране 
и попытались установить свои 
порядки. при этом Галиция, от-
куда явились последователи 
Бандеры, – это территория от-
рицательной селекции. В самом 
прямом смысле. Как отметил 
поэт и ополченец ДНр павел 
Кухмиров, «это не люди – это 
мутанты. И это не метафора». 
Кухмиров имел в виду не какую-
то арийскую теорию о чистоте 
крови, а исторические события. 
так, в лагерях талергоф и тере-
зин галичанам ради выживания 
приходилось убивать своих же 
родных и знакомых. тогда же 
власти австро-Венгрии стара-
лись извести русофильство в 
Галиции, и уничтожению подвер-
гались жители галицийских горо-
дов и сёл. Стоит ли уточнять, кто 
занимался русскими погромами 
в том же Львове. С появлением 
оУН-Упа селекция продолжи-
лась: недостаточно жестокие от-
сеивались, с самого детства их 
натаскивали подавлять в себе 
жалость. Но эта жестокость – 

явление не случайное, а выпе-
стованное. Более того, укровоя-
ки ещё и соревновались между 
собой в кровожадности. оно бы 
и ладно, если бы бандеровцы 
продолжали сидеть по схронам. 
Но они не просто вылезли, но и 
выползли на чуждую им часть 
Украины. Выползли и подмяли 
её под себя. Другими словами, 
современная Украина – это ле-
гализовавшаяся и пытающаяся 
создать своё государство оУН, 
это никакая не братская страна, 
что нужно понимать особенно 
чётко, чтобы не питать никаких 
иллюзий на её счёт. Необходимо 
помнить, с чем мы имели дело 
даже не с 1991 г., а значительно 
раньше.

Вскоре после смерти Ста-
лина пошло тихое восстанов-
ление оУН, и уже к 70-м годам 
партийное и хозяйственное ру-
ководство Западной Украины 
состояло преимущественно из 
бывших оуновцев. На закате со-
ветской власти появился всем 
памятный «рух» – официально 
разрешённая националистиче-
ская организация, наследница 
оУН. С 1970 г. в должности за-
ведующего отделом агитации и 
пропаганды ЦК КпУ был Л. М. 
Кравчук, в дальнейшем депутат 
Верховного Совета УССр, член 
политбюро ЦК КпУ, наконец 
председатель Верховного Совета 
Украинской ССр и первый прези-
дент Украины. Встреча в Бело-

вежской пуще в декабре 1991 г. 
была организована по инициати-
ве украинской стороны. об этом 
Кравчук лично заявил в интер-
вью в 1992 г., сообщив заодно, 
что на этой злополучной встрече 
именно Украина задавала тон. И 
ельцин, имевший доверенность 
Горбачёва и действовавший как 
уполномоченное лицо, подпи-
сал Беловежские соглашения, 
потому что Кравчук отказался 
подписывать союзный договор. 
просто нужно понимать, что уже 
тогда Украина решила не просто 
выйти из состава СССр, но и за-
няться наконец-то осуществле-
нием давней мечты украинских 
националистов – созданием 
собственного государства. под-
черкнём: не украинского государ-
ства, а государства украинских 
националистов. 

тараскин вспоминает, как 
представители «сотни отважных 
юношей» «вели наблюдение за 
танковым резервом 1-го Укра-
инского фронта, стоявшего в 
Тучинском лесу в 1944 году, с 
последующим наведением на 
него немецкой авиации». Но 
стоило окружить такую банду 
малолетних военных преступни-
ков, как они бросали оружие и 
начинали кричать, что они дети. 
И опять вспоминается Майдан с 
его «онижедети». оказывается, 
многое тогда, в 2014-м, было не 
случайно и не спонтанно. И при-
думано не американцами. Когда 

российские деятели рассуждают 
о братском народе, на Украине 
только посмеиваются, потому 
что братание с россией принци-
пиально не входит в их планы. 
Не для того они оторвали такой 
кусок от россии, чтобы слиться 
потом в братских объятиях. 

Бандеровская Украина – это 
не какой-то случайный сброд. 
Это организация со своими 
правилами и со своей идеоло-
гией. На Украине, где всё давно 
перемешалось, много, конечно, 
и обманутых. Но не американ-
цами и не сегодня. Этот обман 
тянется так долго, что давно уже 
превратился в мировоззрение, 
в философию, в образ мыслей. 
Им действительно не нужен ни-
какой русский мир. Всё, о чём 
мы с пафосом разглагольству-
ем, им чуждо и даже противно. 
Наши ценности для них чужие и 
непонятные. Им не нужен День 
победы, им не нужен пушкин, не 
нужен Чайковский. Мы со своей 
историей и со своими достиже-
ниями смешны для них. 

У них батько – Бандера, а 
Україна – мати. есть, правда, 
ещё с десяток заунывных песен 
о кровавой борьбе с москаля-
ми. Конечно, всё это пошло из 
Галиции, с родины оУН-Упа и 
Бандеры. И проблема Украины 
не в каком-то абстрактном фа-
шизме, а в том, что оУН, под-
держиваемая Западом, после 
1991 г. попыталась утвердиться 

на всей территории УССр, при-
меняя дедовский опыт. 

Дикие учебники истории 
для школьников, чудовищные 
мультфильмы, наводящие ужас 
детские лагеря, где ведётся 
подготовка детей к войне с «мо-
скалями», сельская, лишённая 
всякого вкуса эстетика – может 
быть, американцы и поддержи-
вают всю эту дребедень день-
гами, но оригинальные идеи 
здесь, в «Незалежной». Именно 
так в 30-е и 40-е годы в Галиции 
велась работа с молодёжью. 
агрессивная языковая политика, 
навязывание каждому граждани-
ну примитивного регионального 
наречия в качестве государ-
ственного языка и «соловьиной 
мовы», настойчивое и последо-
вательное добывание томоса 
об автокефалии, воинственный 
захват церквей Московского па-
триархата – это опять же появи-
лось не вчера, это именно то, 
к чему всегда стремилась оУН, 
это мечта всё этого же Степана 
андреевича Бандеры.

Кстати, насчёт своего батьки 
они нисколько не заблуждаются. 
Вот отрывок из диалога в соцсе-
тях: «Мы знаем, что делал Бан-
дера: он защищал свою страну, 
как от русских, так и от поля-
ков. И мы им очень гордимся». – 
«Да? То есть насиловал детей 
он во благо Украины? Развеши-
вал младенцев на деревьях во 
благо Украины? Кошкам выдав-

ливал внутренности во благо 
Украины? Вашего Бандеру всю 
его сознательную жизнь по кру-
гу пускали и поляки, и немцы. 
И вы этим гордитесь?» – «Он 
убивал всех русских и поляков, 
которые отказывались поки-
дать территорию Украины и 
были не за Украину. Вот тогда 
он убивал и детей, и взрослых. 
Он их не насиловал и ничего та-
кого не делал. Просто убивал, 
тем самым спасая Украину». 
пожалуй, не нужно объяснять, 
кто с кем беседует. один собе-
седник в ужасе от подвигов оУН, 
а для второго эти подвиги в по-
рядке вещей. Для одного подоб-
ного рода поступки – проявления 
фашизма, а для другого – нор-
мальный способ выяснения от-
ношений и получения желаемо-
го, а фашизм – слово обидное, и 
просьба к нам его не применять. 
И не нужно думать, что их об-
манули. Нет, их не обманывали, 
просто они такие.

есть поговорка: можно вы-
везти девушку из деревни, но не 
всегда получится вывезти дерев-
ню из девушки. С Украиной похо-
жий случай. Можно будет судить 
порошенко и Яценюка, турчино-
ва и Корчинского, Зеленского и 
арестовича; можно будет раз-
бомбить все арсеналы и напеча-
тать новые учебники. Но никогда 
потомки бандеровцев не станут в 
массе частью русского мира, по-
тому что когда мы говорим «наши 
деды – славные победы», они 
тоже вспоминают своих дедов. 
а их деды не просто шарахались 
по лесам, резали младенцев и 
сжигали красноармейцев, а ра-
ботали над построением своего, 
отличного от россии и противо-
положного россии государства. 
Можно провести демилитариза-
цию и даже денацификацию, но 
дебандеризацию, наверное, про-
вести не получится. её можно бу-
дет остановить, не позволить ей 
расползаться, загнать обратно в 
Галицию, но уничтожить оконча-
тельно – вряд ли. 

посему было бы правильно 
разделить нынешнюю Украину 
на две неравные части. На боль-
шую Малороссию (Новороссию, 
Украину) и маленькую Галицию 
(Украину). Главное – не иметь 
ничего общего с галицийскими 
мутантами или носителями бан-
деровской идеологии. пусть они 
делают что хотят и мечтают о 
чём хотят. пусть пишут в учеб-
никах, что победили россию в 
войне 2022 г., снимают об этом 
фильмы и рисуют комиксы.

Лишь бы въезд в россию и на 
Украину для них был закрыт. 

Светлана Замлелова,
sovross.ru

дебандеризация
«ни при каких случаях ни по каким важным или мелочным соображениям не называйте себя украинцами. <…> вы имеете и 

неоспоримое право, и святую обязанность ваше русское имя не только сохранить и беречь, но ярко, сочно, красочно выявлять 
и утверждать во внешнем мире – именно сейчас, в мутную эпоху, когда украинствующие воры обкрадывают вас на каждом 
международном перекрёстке…» (в. в. Шульгин).

праВИЛо жИЗНИ

Кто подзабыл, мода «маски-
ровать» Мавзолей возник-

ла аккурат к 60-летию победы. За 
год состоялась проба – к 9 Мая 
2004 года фасад загородили ча-
стоколом из флагштоков. однако 
Мавзолей ещё проглядывал, ещё 
можно было разглядеть.

Между тем подобная маски-
ровка в День победы выглядит 
фактически как предательство 
заслуг Советского Союза – госу-
дарства, основателем которого 
был Ленин, – и народа, который 
под руководством генералис-
симуса Сталина победил в са-
мой страшной за всю историю 
человечества войне. Ставя вне 
закона два этих имени – Ленина 
и Сталина, в этот святой для все-
го нашего народа день мы тем 
самым изменяем своей истори-
ческой памяти, отказываемся от 
наследства предков-героев.

Ну ладно, приняла россия 

антисоветский режим празднует советский праздник
Как празднуется у нас праздник 9 мая – день Победы, это, мягко говоря, удивляет. дело в том, что режим постсоветской россии – это антисоветский режим. 

Это видно по тому, как высказываются наши многие деятели. Так вот, антисоветский режим отмечает советскую победу, при этом советская победа отмечается 
так, чтобы советскость максимально затереть. ни разу не упоминается имя верховного главнокомандующего Сталина, музей драпируется и т. д. Как можно от-
носиться к таким фактам? можно по-разному относиться к Ленину, но вот эта стыдливая драпировка, считаю, ни к чему.
новый флаг – триколор, забыв 
о том, что это был флаг Времен-
ного правительства, но во время 
парада не надо тащить триколор, 
тем более впереди Знамени по-
беды. Надо помнить, кто воевал 
под триколором во время Вели-
кой отечественной войны – вла-
совцы, и появление этого флага 
во время парада неуместно со-
вершенно. получается, что мы 
приравниваем власовцев к тем, 
кто их победил?

Зато к 9 Мая 2005 года Мавзо-
лей закрыли уже наглухо – рас-
крашенными фанерными щитами. 
тогда по приглашению прези-
дента рФ на Красную площадь 
ступили президент СШа Буш, 
канцлер ФрГ Шредер, премьер-

министр Японии Коидзуми, пре-
зидент Франции Ширак, премьер-
министр Италии Берлускони и 
многие другие. президент Украи-
ны Ющенко тоже приезжал.

Между прочим, Шредер не в 
одиночку пожаловал, а привёз с 
собой целую делегацию ветера-
нов вермахта, к которым после 
военного парада подошёл прези-
дент рФ. оно понятно: примире-
ние, дружба, жвачка. И при таком 
раскладе Мавзолей действитель-
но стоило прикрыть «фиговым 
щитом», иначе неудобно, «сра-
мота». приглашённым, навер-
ное, «западло» было.

Шли годы, «гости» уже давно 
перестали приезжать (по край-
ней мере, сопоставимого ранга), 

но привычка «играть в прятки» 
осталась, закрепившись тради-
цией. Казалось бы, ну чего здесь 
такого, при чём Мавзолей в кон-
тексте победы? а при том, что 
именно с него принимали пара-
ды и 1941, и 1945 годов. а, до-
пустим, в свежем поздравлении 
путина «лидеров и граждан ино-
странных государств по случаю 
77-й годовщины победы в Вели-
кой отечественной войне» гово-
рится: «Необходимо сохранять 
и передавать потомкам правду о 
событиях военных лет». И поже-
лания «быть достойными памяти 
своих отцов и дедов». 

Сам тот факт, что антисовет-
ский режим отмечает советский 
праздник, говорит о том, что у са-

мого этого режима достижений 
никаких нет. победа в Великой 
отечественной войне – советское 
достижение, Гагарин – советское 
достижение, получается так, что 
консолидировать население в 
российской Федерации можно, 
только обращаясь к советским 
достижениям и советским цен-
ностям. И получается так, что на 
параде победы эта власть как 
бы подмигивает народу: «Мы с 
вами», – а с другой стороны – за-
драпированный Мавзолей, Ста-
лина мы не помним – она подми-
гивает западным партнёрам.

Вообще-то все, кто сидел на 
двух стульях: это у нас в истории 
Николай Второй, Керенский и 
Горбачёв, – плохо заканчивали.

И в этом плане то, как оформ-
ляется внешне праздник побе-
ды, никого не устраивает. Флаг 
должен быть один – красный, 
Мавзолей не должен быть дра-
пированным, а на Мавзолее дол-
жен стоять портрет Сталина. Вот 
так нужно праздновать праздник 
9 Мая, потому что это советская 
победа, к которой постсоветская 
россия не имеет никакого отно-
шения. победили совсем другие 
люди, с другими ценностями, 
победила социалистическая си-
стема, а не капиталистическая. 
Капиталистическая система ни-
когда бы не смогла одержать верх 
в Великой отечественной войне.

По материалам  
интернет-сайтов
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В своё время было сказа-
но, политика – это скон-

центрированная экономика. Ве-
ликолучане очень часто задают 
себе вопрос: а какая экономика 
в одном из древнейших городов 
россии, в городе воинской славы 
Великие Луки? И сами отвечают 
на свой вопрос: экономика город-
ской власти – воровская. ещё 
раз повторю: экономика город-
ской власти. жители города Ве-
ликие Луки считают нынешнюю 
городскую власть плохой, и это 
мягко сказать. Можно сделать 
вывод: какая экономика – такая 
и политика.

Необходимо привести некото-
рое количество эпизодов, когда 
решениями власти был нанесён 
громадный ущерб городу Вели-
кие Луки в целях собственного 
обогащения небольшой группы 
лиц, приближенных к главе го-
рода Великие Луки Николаю 
Николаевичу Козловскому. Надо 
понимать, что внакладе не оста-
ётся и сам градоначальник.

Не обращая внимания на 
федеральное законодательство, 
администрация города Великие 
Луки совместно с городской 
Думой принимают решение, 
по которому на землях города 
разрешается выделять участки 
земли для ведения личного под-
собного хозяйства (ЛпХ) и орга-
низации дачных кооперативов в 
черте города. Выделение земель 
под ЛпХ и под дачи законода-
тельством россии предусматри-
вается только из земель сель-
скохозяйственного назначения. 
Земель сельскохозяйственного 
назначения в городском округе 
Великие Луки нет. Но законы 
российской Федерации, по всей 
вероятности, на территории го-
рода Великие Луки не работают. 
Были времена, когда только за 
один год администрация города 
нарушала более 500 раз нормы 
федерального законодательства, 
данный факт установлен проку-
ратурой города Великие Луки. а 
нарушение закона – это престу-
пление. Каждый день 2-3 чинов-
ничьих преступления – и никакой 
серьёзной ответственности.

«прелесть» выделения в горо-
де Великие Луки земель под ЛпХ 
и под дачи заключается в сле-
дующем. Земли выделяются без 
торгов, с минимальной арендной 
платой и с мизерными налогами. 
под ЛпХ выделялось до 6000 кв. 
м земли, арендная плата состав-
ляла 90 рублей в месяц. Через 
пять месяцев оформлялись доку-
менты на объект недвижимости, и 
земля становилась собственно-
стью с последующей продажей. 
Чиновники и депутаты оформля-

Воруют и молятся
два месяца назад меня попросили написать статью о предстоящих выборах депутатов в 

великолукскую городскую думу, которые состоятся 11 сентября 2022 года. Сегодня необходимо 
высказать своё личное мнение об этом заметном политическом событии в великих Луках.

С помощью пропаганды 
людей обманывают, рас-

сказывают, что всё хорошо, что у 
власти есть план – просто граж-
данам надо потерпеть. Хотя на 
самом деле за этими призывами 
власть пытается скрыть реаль-
ную политику, которую проводит: 
по телеканалам не говорят, что 
в стране на прожиточный мини-
мум прожить нельзя, потому что 
цены выросли невероятно, что в 
стране ежегодно умирает один 
миллион человек, что родители 
эсэмэсками собирают деньги на 
лечение своих детей! 

но есть люди, которые по-
верили в обман власти. пове-
рили сладким речам провласт-
ных пропагандистов, которые 
с утра до вечера по всем цен-
тральным телеканалам одно и 

то же рассказывают. И конечно, 
люди, поверившие им.

а правду мы каждый день ви-
дим на улице: нищее население, 
устаревание, усыхание, разруше-
ние основных фондов… 

Но власть при этом через 
своих пропагандистов будет всё 
валить на кризис, как до этого 
валили на коронавирус. Но до 
коронавируса и нынешних санк-
ций и ограничений прошло почти 
тридцать лет, за которые можно 
было бы страну модернизиро-
вать и превратить в настоящую 
сверхдержаву! почему самые 
длинные яхты в мире российские 
олигархи смогли приобрести, а 
у власти не получилось сделать 
медицинские и образовательные 
учреждения современными и 
бесплатными?! 

если брать более глубоко, 
то главная прогрессивная идея 
– это вопрос распределения 
общественных благ. Чем силён 
марксизм? а тем, что он идёт 
от кармана и рассказывает, как 
нас грабят, рассказывает, кто и 
какими механизмами, посред-
ством каких действий забирает 
у нас наши деньги. Возьмите 
любое предприятие, любое про-
изводство, поделите его прибыль 
равно между всеми участника-
ми процесса, работниками, и вы 
увидите, что зарплата должна 
быть в пять, в десять раз боль-
ше. Но если работники этого не 
получают, то кто забирает, по 
сути присваивает, эту прибыль?! 
Собственник, акционер, хозяин. 

И получается, что один про-
цент населения владеет 90 про-

А. н. максимов

ли эти земли (некоторые – по не-
сколько раз) на своих знакомых 
и родственников. Это могли быть 
воспитатели детского сада, мед-
сёстры и т. д.

В ходе затяжной проверки 
этого преступления обнаружи-
лась самая богатая в стране 
великолукская воспитательница 
детского сада, которая на зе-
мельном участке 6000 кв. м под 
ЛпХ построила дом, а потом его 
снесла (так сказала следовате-
лю), потому что он ей показался 
маленьким. Фантастика!

Здесь необходимо говорить о 
выдаче свидетельств собствен-
ности на землю без объектов не-
движимости, можно говорить о 
широкой коррупционной сети по 
изъятию великолукских земель. 
только эта преступная схема вы-
деления земель под ЛпХ и дачи 
нанесла ущерб городу Великие 
Луки, по разным оценкам, от 3 до 
4 миллиардов рублей. Фамилии 
чиновников и депутатов, особо 
отличившихся в этом «бизнесе», 
сознательно не называю, их де-
кларации о доходах будут опу-
бликованы. 

а чего стóит установка узлов 
учёта тепловой энергии (УУтЭ) 
в многоквартирных домах города 
Великие Луки! Великолучане за-
платили за эту установку в три 
раза больше, чем жители пско-
ва. ооо из Санкт-петербурга, 
которое якобы устанавливало 
УУтЭ (с основным учредителем 
на Кипре), благополучно обан-
кротилось и ликвидировалось. 
организаторы этой аферы обо-
гатились на десятки миллионов 
рублей. Считаю следствием этой 
аферы сверхвысокую для вели-
колучан плату за отопление.

раздача служебных квартир, 
которые сразу же приватизиро-
вались и продавались; устрой-
ство своих родственников «на 
работу» одновременно в 2-4 
бюджетные организации; строи-
тельство детских площадок, ко-
торые нельзя посещать, которые 
после воровского строительства 
сносят по решению суда… Мож-
но привести достаточное коли-
чество примеров великолукского 
«экономического чуда», за кото-
рые великолукским чиновникам 
необходимо ответить.

есть в великолукской эконо-
мике и положительное, так го-
ворят…

Вспоминают чаще всего о но-
вом, самом лучшем в псковской 
области городском парке. Согла-
сен. Но эта экономика частная, 

свою экономику заинтересован-
ные лица организовывают на са-
мом высоком уровне, при этом 
часто используют бюджетные 
средства. Мне только непонят-
но: а где сегодня великолукский 
городской парк?

если делать спокойные выво-
ды, то как минимум экономиче-
ское положение города Великие 
Луки жителей города не устраива-
ет. происходит постоянный отток 
наиболее способных, талантли-
вых великолучан в другие регио-
ны россии. а сверхсмертность, 
резкое сокращение населения в 
Великих Луках позволяет ставить 
крепкую двойку руководителям 
города, которые должны нести 
ответственность за тяжелей-
шее социально-экономическое 
положение Великих Лук. а вот 
ответственность великолукские 
депутаты и чиновники нести не 
хотят. поэтому и лезут бесконеч-
но в депутаты и чиновники. Мне 
одна хорошая знакомая сказа-
ла: «Козлята» ждут окончания 
сроков давности совершённых 
ими преступлений, если они на 
третий-четвёртый срок не ста-
нут депутатами Великолукской 
городской думы, то сядут на 
первый срок, уголовный».

Выборы депутатов Велико-
лукской городской думы 11 сен-
тября 2022 года для многих ны-
нешних депутатов, особенно от 
партии власти, станут борьбой 
за сбережение наворованного 
имущества, отсрочку уголовных 
преследований, сохранение 
личного положения в социуме. 
Депутатские мандаты им нужны 
только для этого, поэтому на 
предстоящих выборах они могут 
пойти на любые нарушения вы-
борного законодательства.

Убеждён, выборы любого 
уровня в Великих Луках прохо-
дят при личной заинтересован-
ности главы города Великие Луки 
Н. Н. Козловского. Считаю, что 
список кандидатов в депутаты от 
партии власти в Великолукскую 
городскую думу составляет он 
сам. Люди подбираются совер-
шенно зависимые, крайне неса-
мостоятельные, часто с низкой 
социальной ответственностью. 
Назначенные депутаты голосу-
ют только так, как скажет Нико-
лай Николаевич. Собственное 
мнение, возможно, у некоторых 
депутатов и есть, но они с ним 
не согласны.

естественно, Н. Н. Козловско-
му приходится нести большие 
расходы на выборах. Бюджеты 

выборной кампании неограни-
ченны. Некоторые помощники  
Н. Н. Козловского в проведении 
выборов умудряются хорошо 
подворовывать на выборах, 
проявляя скрытое неуважение 
к своему «хозяину». почему та-
кие большие расходы? потому 
что Н. Н. Козловский знает: ни 
за него, ни за его ставленников 
народ никогда не проголосует. 
Никогда. Ведь они могли сделать 
город лучше, идёт серьёзное 
государственное финансирова-
ние по различным программам, 
могли, но не сделали, только 
обещают. Красят перед выбо-
рами детские песочницы, фото-
графируются на субботниках и 
опять бесконечно обещают. по-
разительно, но эти персонажи до 
сих пор думают, что с кисточкой 
в руках они вызывают симпатии 
избирателей, которые давно смо-
треть не могут на эти показатель-
ные выступления. а на все депу-
татские обещания народ давно 
не обращает внимания.

председатели участковых из-
бирательных комиссий, секрета-
ри комиссий – в основном, как 
правило, директора общеобразо-
вательных школ города Великие 
Луки или работники бюджетных 
организаций. присутствуют в 
избирательных комиссиях и ра-
ботники Зао «ЗЭто», работни-
ки управляющих компаний жКХ. 
Люди в конечном итоге подби-
раются абсолютно зависимые. 
Но даже после такой «органи-
зационной работы» кандидаты 
от партии власти проигрывают 
выборы. партии «единая рос-
сия» приходится выдумывать 
подленькие технологии, которые 
предусматривают подкуп нищих 
избирателей под видом заклю-
чения с ними странных догово-
ров, полный контроль над этими 
людьми в день голосования с 
использованием членов изби-
рательных комиссий и привле-
чённых на сутки телефонисток 
для предупреждающих звонков 
людям, которые заключили до-
говоры.

Выездное голосование в 
квартирах – это песня! За 15 ми-
нут успевают проголосовать 100 
лежачих пенсионеров, многие 
слепые, которым глубоко напле-
вать, что происходит вокруг них. 
Неправедных выборных техно-
логий достаточно, их использу-
ют «человеки», которые хорошо 
облизывали по очереди самые 
потаённые места великолукских 
олигархов в зависимости от их 

значимости, сегодня хорошо при-
сосались к нынешнему городско-
му главе.

Конечно, время идёт, меня-
ются избирательные законы, се-
годня голосование проходит три 
дня, два из которых, считаю, – 
досрочное голосование. Велико-
лукская партия власти по полной 
использует эти дни досрочного 
голосования, пытаясь обеспечить 
себе большой гандикап перед 
основным днём голосования. Но 
и эта нечистоплотная выборная 
суета не обеспечивает честную 
победу кандидатам в депутаты 
от партии власти. Выборы де-
путатов псковского областного 
собрания депутатов в сентябре 
2021 года в Великих Луках по-
казали: никакой поддержки в 
Великих Луках у назначенцев 
главы города Великие Луки Ни-
колая Козловского нет. Считаю, 
что два депутата псковского об-
ластного собрания депутатов от 
Великих Лук нелегитимны. они 
замечательные две женщины, 
возможно, хорошие директора 
школ, но двусмысленность их 
депутатства не приносит пользы 
городу Великие Луки.

 Чаще стал замечать, как наи-
более проворовавшиеся депута-
ты и чиновники крестятся возле 
великолукских православных 
соборов и церквей. Эти ребята 
хорошо понимают, что они творят 
зло. Врать и воровать – больше 

они ничего не умеют. преступле-
ния, совершённые ими против 
города Великие Луки, жителей 
города, обязательно их догонят. 
Их судьба, судьба их близких 
незавидна, их карма давно уже 
решила, как они будут распла-
чиваться за свои грехи. «Господа 
хорошие», не усугубляйте свою 
судьбу.

Но нас не должны волновать 
неприятности таких депутатов и 
чиновников.

11 сентября 2022 года на 
выборах депутатов в Велико-
лукскую городскую думу велико-
лукская партия власти проиграет. 
победит КпрФ. Для этого нужно 
выполнить лишь одно условие 
– великолучанам необходимо 
проголосовать только 11 сентя-
бря, исключив всякие возможно-
сти фальсификации досрочного 
голосования. Братья и сёстры, 
пожалуйста, выполните это 
условие. приходите на выборы 
именно 11 сентября 2022 года, 
пожалуйста.

Высказывая своё мнение, 
рассуждая в этой статье об эко-
номике и политике в Великих 
Луках, вспомнил слова очень 
известного европейского полити-
ка XX века. он сказал: «плохую 
власть выбирают хорошие люди, 
которые не ходят на выборы».

С уважением к вам, 
Александр максимов

В наших голосах – правда!
одной из самых больших проблем в нашей стране является пропаганда, которая льётся из 

центральных телеканалов, а в итоге многие жители россии и правда считают «единую россию» 
нормальной партией, а нынешний режим чуть ли не благом. 

центами всех денег. У этого про-
цента есть одна-единственная 
задача – присваивать прибыль. 
Но 90 с лишним процентов жи-
телей россии находятся по дру-
гую сторону баррикады. Это они 
своими руками, своим потом, 
своим трудом оплачивают все 
эти яхты, зарубежные виллы и 
богатства, которые каждый день 
видят в телевизионных отчётах, 
интернете или из окна автобуса. 
поэтому нам нужно говорить о 
социальной справедливости, 
о пропасти между богатыми и 
бедными, которая каждый день 
увеличивается.

процесс обнищания боль-
шинства россиян ускоряется 
из месяца в месяц, инфляция 
растёт гигантскими темпами, 
параллельно увеличиваются 
налоги, растут коммунальные 
тарифы и цены. а уменьшение 
потребления внутри страны при-
ведёт ещё и к кризису перепро-
изводства, потому что склады 
будут переполняться, а значит, 

остановятся производства. пусть 
их и немного в стране, но они 
есть, и сотни тысяч людей могут 
остаться без работы. 

Вот такие и многие другие 
факты, свой личный взгляд, 
основанный на опыте, в пра-
вильных формулировках, кото-
рые близки и понятны людям, мы 
должны нести в широкие массы. 
Борьба за сознание людей – это 
самое ужасное, что может себе 
представить в страшном сне рос-
сийская власть. Наши действия 
должны быть нацелены на соци-
альную справедливость, чтобы 
всё было по-честному, чтобы 
многодетная семья получала от 
государства больше льгот, пото-
му что государство должно быть 
благодарно родителям, которые 
нарожали много детишек. Власть 
должна не по плечу похлопать, а 
соответствующим образом фи-
нансово поддержать, а заодно 
создать правильную инфраструк-
туру, чтобы эти семьи ни в чём не 
нуждались. такая же ситуация 

и с пожилыми людьми, которые 
всю жизнь отдали своей стране, 
строя её величие, которое се-
годня растащили по Лондонам и 
прочим заграницам. Государство 
должно человека отблагодарить 
и обеспечить ему достойную ста-
рость. Сегодня какую бы сферу 
нашей современной российской 
жизни ни взяли, мы увидим, что 
никакой справедливости там 
нет! 

поэтому единственная воз-
можность переубедить людей 
– это разоблачить, поставить на 
место тех, кто пропагандирует и 
агитирует за власть. Это наша с 
вами активность, друзья! И если 
опустим руки, то ничего у нас с 
вами не получится. только от нас 
зависит, сможем ли мы противо-
стоять этой машине пропаганды 
и помешать ей дальше оболва-
нивать людей. 

николай Бондаренко, 
kprf.ru
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Великолукское городское отделение КПРФ сердечно 
поздравляет с днём рождения товарищей-коммунистов, 
родившихся в июне:

Виктора Васильевича ПОЛЯКОВА
Бориса Геннадьевича СМИРНОВА
Надежду Алексеевну ШТЫЛИНУ
Станислава Валерьевича ФЕДОРОВА
Сергея Валерьевича ПАСЕЧНИКА
Павла Андреевича САВЕНКОВА.

желаем, чтобы ваша жизнь 
была полноценной, с прият-

ными заботами, гениальными идея-
ми и блестящими победами! пусть в 
душе никогда не иссякнет источник 
доброты, а в трудные минуты рядом 
окажутся близкие и друзья, те, с кем 
хочется поделиться радостью! Здо-
ровья вам и долгих лет жизни, радо-
сти и смеха, уважения окружающих 
и любви родных!

Уважаемые великолучане!

Николай Алексеевич Чувайлов, помощник депутата псковско-
го областного собрания депутатов седьмого созыва дмитрия 

Юрьевича михайлова, каждый первый четверг текущего месяца 
с 12:00 до 14:00 проводит приём граждан по личным вопросам в 
общественной приёмной Великолукского городского комитета КпрФ 
по адресу г. великие Луки, ул. К. Либкнехта, д. 15.

по всем вопросам можно обратиться по телефону 5-64-22 с 10:00 
до 14:00 или по адресу эл. почты kprfvelikieluki@yandex.ru.

6 ИЮНЯ – пУШКИНСКИй ДеНь
поЗДраВЛЯеМ!

в 2007 году газета награждена медалью ордена  
«90 лет великой октябрьской социалистической  

революции»
в 2017 году газета награждена медалью ордена  

«100 лет великой октябрьской социалистической  
революции»
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ИЗ ЗаЛа СУДа

ВстУпаЙте В кпрФ!
если вы совершеннолетний гражданин российской 

Федерации, не состоите в другой партии, разде-
ляете программу КпрФ и признаёте её Устав, неравно-

душны к судьбе нашей родины и считаете капитализм несправедливым 
устройством общества, если вы хотите бороться за коммунистические 
идеалы – вы можете стать коммунистом!

Призываем всех вступать в ряды Коммунистической партии. 
Ждём смелых, решительных, стойких, жаждущих справедливости!

В неимоверно короткие сроки советские люди преодолели чудо-
вищную разруху, оставленную войной, создали ракетно-ядерный щит, 
массово строили жильё, электростанции, театры и многое другое.  
В настоящее время мы имеем целенаправленное разрушение основных 
институтов общества – школы, молодёжных организаций, здравоохране-
ния, семьи, истории.

Мы правы! Мы сможем! Вместе мы победим!
Наш адрес: г. великие Луки, ул. К. Либкнехта, д. 15. тел.: 5-64-22.

ДеНь ФроНтоВой поЭЗИИ

В дом съехалось много го-
стей. ещё бы! Будет петь 

знаменитый тенор, певец Фёдор 
Комиссаржевский. Среди визи-
тёров – «старая, неопрятная 
женщина», которая, как кажется 
жениху дочери графини С., ин-
тересуется лишь вкусной едой и 
предстоящей карточной игрой. 
Ведёт она себя на светском рау-
те несколько вызывающе, экс-
травагантно.

певец раздражён манерами 
пожилой дамы и интересуется: 
кто эта особа? ему шёпотом 
по секрету сообщают. Комис-
саржевский ошеломлён, пере-
спрашивает: «Это она? она?» 
а затем поёт романс «Я помню 
чудное мгновенье». Слушате-
лям представилось, что тут при-
сутствует та, которой посвящено 
это гениальное пушкинское тво-
рение, и рядом с ней «два рус-
ских гения», пушкин и Глинка, 
«вдохновлённые её красотой, 
созидают тот перл творчества, 
который теперь как-то сам льёт-
ся» из груди певца.

пожилая женщина, вызвав-
шая раздражение знаменитого 
тенора, плачет, бросается к нему 
на грудь. только сейчас гости 
узнали, что это анна петровна 
Керн.

рассказ кончается так: «Два 
гения были вдохновлены этой 
женщиной, а отблеск их неувя-

даемой славы теперь ореолом 
окружал её, эту шамкающую, 
опустившуюся старушку».

оставим на совести автора 
описание а. п. Керн в 1860 году, 
тем более он писал рассказ.

Зададимся другим, более 
важным вопросом: в основе со-
чинения В. тихонова лежали 
реальные факты или вымысел? 
Достоверных сведений, доказы-
вающих ту или иную точку зре-
ния, у нас нет. Значит, неясно, 
находилась ли анна петровна в 
Великих Луках.

практически об аналогичном 
случае вспоминает в своей книге 
«памятные встречи» ал. алтаев 
(псевдоним Маргариты Влади-
мировны Ямщиковой, урождён-
ной рокотовой). Действие про-
исходит в семидесятых годах 

XIX века в Киеве, в доме В. Д. 
рокотова (отца писательницы), и 
пел тоже Ф. п. Комиссаржевский. 
поведение а. п. Керн описано 
резко иронически. о подобном 
эпизоде в жизни Керн расска-
зывается в книге а. И. Гессена 
«Всё волновало нежный ум…»: 
персонажи те же, анна петровна 
поступает не так утрированно, но 
место действия – Ковно. Возни-

кает вопрос: имеем ли мы дело с 
бродячим сюжетом, или В. тихо-
нов использовал для своего рас-
сказа воспоминания писательни-
цы, или всё-таки великолукский 
эпизод не вымысел?

Возможно, в связи с расска-
зом Владимира тихонова в Лу-
ках до сих пор бытует легенда 
о «доме анны Керн», который 
якобы находился на Никольской 
улице (сейчас проспект Ленина). 
Известный краевед Владимир 
орлов пишет: «До Смоленской 
улицы (ныне октябрьский про-
спект) Никольская была застрое-
на неказистыми одноэтажными 

домами. Исключение составлял 
двухэтажный каменный особняк 
с четырёхколонным портиком у 
парадного подъезда, большой 
и красивый (на этом месте сей-
час здание рассчётно-кассового 

центра). Некоторые великолук-
ские краеведы (З. С. Взорова,  
а. И. Наумович, п. е. Иванова) 
упорно называли его «домом 
анны Керн». Но никаких данных 
о проживании здесь знаменитой 
знакомой пушкина не обнаруже-
но. по документам особняк при-
надлежал потомственной почёт-
ной гражданке М. а. Косицкой».

…анна Керн. перед читаю-
щими пушкинские стихи встаёт 
образ женщины удивительного 
обаяния, способной внушить 
чувство самое чистое и глубокое, 
стать источником высочайшего 
вдохновения. Мы, несмотря на 
все мемуары и рассказы, запом-
нили её такой.

Выходит, права пословица: 
жизнь коротка – искусство вечно. 
Всё ушло, а «чудное мгновенье» 
осталось.

С. Петров,
кандидат исторических наук

Фото предоставлено автором

самый длительный  
процесс

расследование, судопроизводство велось судьями 
долгое время. Жалобы подсудимого, бывшего перво-
го заместителя главы администрации г. великие Луки 
Юрия Ивановича власюка, в разные инстанции были  
рассмотрены.

28 апреля в пскове было принято апелляционное опреде-
ление судебной коллегии под председательством судьи  

Э. И. Макарова, прокуроров Н. В. прокофьевой, И. Н. Соловье-
вой на приговор Великолукского городского суда от 20 апреля 
2022 года. Ю. И. Власюк был осуждён по ч. 3 ст. 160 УК рФ 
(присвоение или растрата), по совокупности ему назначили 
наказание в виде штрафа в размере 250 000 рублей. также 
в пользу дорожно-строительного управления,  руководителем 
которого он был, был возмещён имущественный ущерб в раз-
мере 128 395 рублей 42 копеек. 

Ю. И. Власюк признан виновным в совершении трёх престу-
плений, связанных с растратой и использованием служебного 
положения.

Суд апелляционной инстанции определил: приговор 
Великолукского городского суда от 7 февраля 2022 года оста-
вить без изменения, а апелляционную жалобу осуждённого 
Ю. И. Власюка и адвоката а. С. Круглова оставить без удо-
влетворения.

апелляционное определение было опубликовано на сайте 
псковского областного суда. Великолукский городской суд об 
этой информацию до сего времени не сообщил.

П. г.  васильев,
почётный редактор газеты «Над Ловатью»

... Дружина учёных и писате-
лей, какого б рода они ни были, 
всегда впереди во всех набегах 
просвещения, на всех приступах 
образованности.

александр пушкин

Небо с утра было хмурым, 
и ночная остуда не тая-

ла. праздник фронтовой поэзии 
под Великими Луками, в деревне 
Борки, придуманный и выстра-
данный выдающимся публи-
цистом, лауреатом Ленинской 
премии Иваном афанасьевичем 
Васильевым – постоянным авто-
ром нашей газеты, вернулся на 
берег Борковского озера холод-
ной и тревожной весной.

Многие не осознали, какая 
идёт жестокая информационная 
война на уничтожение всего рус-
ского, не окунулись в реальность 
– прежде всего это относится к 
Министерству культуры, к Мини-
стерству цифрового развития, ко-
торое – по государственному не-
доразумению – отвечает за СМИ, 
за издательское дело, а значит, 
за идеологию и литературный 
процесс. они сами признаются, 
что не готовы к этому, но ничего 
не меняется – как специально! 
тоже похоже на спецоперацию.

Кстати, очеркист Иван афа-

Чудное мгновение
Листаю рассказ владимир Тихонова «Чудное мгновение» (журнал «Пробуждение», 1912 год, 

№ 1). он невелик – всего несколько страниц. описан «вечер у графини С.». Автор в примечании 
разъясняет: «действие происходит в 1860 году. Случай имел место в великих Луках Псковской 
области, в квартире владимира рокотова».

Возвышающая память
день фронтовой поэзии в Борках, в доме-музее Ивана васильева, нашего первого лауреата 

«Слова к народу».

Аллея Керн

Сельцо Михайловское

Фото Л. Лысановой

насьевич был в числе первых 
лауреатов газеты «Советская 
россия» и был удостоен премии 
«Слово к народу».

Спросил у нынешнего дирек-
тора музея ольги Викторовны 
андреевской: что помогает вы-
живать, оставаться на плаву, 
несмотря на все ограничения и 
перипетии? Спросил про пре-
зидентский грант – помню, как 
писатели голосовали именно за 
этот литературный объект.

– президентский грант по-
лучить не удалось: подавали на 
созданное товарищество, чтобы 
получить средства и дальше раз-
вивать экскурсионно-туристский 
объект, построить несколько 
гостевых домиков, привлечь ту-
ристов, обустроить пляж на Бор-
ковском озере, но за экспертизу 
надо было выложить 100 тысяч 
рублей. Где нам такие деньги 
взять? Но выиграли грант псков-
ской области – удалось хотя бы 
стоянку для автобуса соорудить. 
Другой помощи от областной 
администрации не получаем. 
теперь новый губернатор, новая 
реорганизация правительства, 
управление культуры станет в 

июле министерством. а ведь это 
лишние траты. Лучше бы на ре-
альную помощь музеям направи-
ли. И вообще, кажется, не время 
сейчас для таких новаций... Хо-
тим остаться товариществом и 
лишиться статуса юридического 
лица: слишком много отчётно-
сти, устала платить штрафы из 
своего кармана. а дел и планов 
много. Ведь в 2024 году 100 лет 
Ивану афанасьевичу, а теперь и 
книги переиздать, и «раздумья» 
новые подготовить – дорого. 

Хочу добавить, что Иван Ва-
сильевич – единственный лауре-
ат и Ленинской, и Государствен-
ной премий псковской области.

пока за три недели до празд-
ника в пушкинских Горах в орг-
комитете никого из псковской 
писательской организации нет, 
про гостей-поэтов не слышно. а 
чиновники от власти почему-то 
очень любят, когда пушкина чи-
тают узнаваемые актёры – герои 
бандитских сериалов, а шлягеры 
поют телевизионные тусовщики. 
правда, выбор тут сократился: 
многие обласканные властью 
«звёзды» свалили в Израиль или 
сопредельные государства. 

а разве не прямым выра-
жением такого «нестерпимого 
презрения» является то, что 
на праздник фронтовой поэзии 
никто не прибыл из областного 
управления культуры? Хоть бы 
общественницу с приветствием 
прислали! есть у меня претензии 
и к коллегам-поэтам. почему-
то все они поголовно, включая 
поэтесс (одна из них получила 
даже Врангелевскую премию 
как певица Белого движения), 
решили читать стихи и толкать 
речи о войне, о блокаде Ленин-
града (?), о боях под Москвой и 
в Донбассе. 

а вообще-то 38-й праздник 
стараниями поэтов, бардов, актё-
ров выживающего Великолукско-
го театра и местных подопечных 
Ларисы Лысановой, директора 
информационно-культурного 
центра, удался на славу. Даже 
солнце к полдню начало про-
биваться и согревать стылый 
воздух над музеем и холмом с 
памятником «Скорбящая».

А. Бобров
sovross.ru

(в сокращении)


